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走实地、听介绍、看实效……
12月 20日，区政协委员兵分三
路分赴我区各地，聚焦全区经济
社会高质量发展热点项目开展
年终视察活动。每到一处，大家
认真听、仔细记，积极与相关部
门沟通交流，在切实感受变化发
展的同时出谋划策，强化履职担
当。

舟山欣悦海食品科技有限公
司集海鲜预制菜食品研发、生产
加工、销售运营为一体，一期生产
线已陆续投入生产，二期于本月

开工建设。委员们实地察看了生
产流水线、仓库等场所，并不时就
产品的原材料供应及生产情况与
负责人交流。普陀海鲜经过智能
化生产和流水线运作被送往全国
各地，让委员们格外欣喜。

初具雏形的科技产业孵化园
与海事服务综合大楼让大家印象
深刻。据了解，孵化园预计2024
年2月竣工，投用后将招引、孵化
一批高新技术企业，进一步丰富
周边业态，优化产业结构，提升城
市发展能级。海事服务综合大楼
正按计划稳步推进。

“全省都在围绕高质量产业发
展推进相关工作，普陀在这方面

的建设既有重点，也有亮点。”政
协委员徐宁感慨道，科技产业园
让她看到了未来发展的无限潜
力，期待我区进一步融合资源，全
面推进科技创新、产业招引。

委员们建议，项目建设不仅
要抓进度，也要抓质量，投用后更
要合理运营，发挥项目优势。

如何用好普陀现有资源，推
动文旅产业发展，是大家关注的
热点话题。“听了介绍，对这个项
目建成后的发展充满期待，不仅
能提高普陀的颜值，也能提高市
民和游客的幸福感。”在“星辰大
海上的天空之城”项目现场，政
协委员傅国庆欣喜地说道。据

悉，该项目位于普陀“最美公路”
螺塘线西侧原采石场矿山地块，
拟打造为集旅宿、温泉、艺术、餐
饮和休闲娱乐于一体的文旅地
标度假综合体，建成后将成为
“星辰大海”计划自在莲洋（北）
示范段的龙头项目，也是全市
“星辰大海”计划的标志性项
目。“希望相关部门在配套项目
招引时，注意避免同质化，更好
地 利 用 现 有 资 源 进 行 开 发 建
设。”傅国庆说，“最美公路”深受
市民欢迎，项目建成后将为这里
再添“硬实力”，相信普陀的文旅
产业发展会越来越强。

观进展振信心 议未来话发展
——2023年区政协委员年终视察侧记
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本报讯（记者 谢骋 通讯员 钟
林男 黄朝云）记者从区教育局了
解到，今年以来，我区在推进教育
补短提质上持续发力，努力扩充
优质教育资源，全面改善办学条
件，提高办学品质，交出了一份教
育事业发展的“高分答卷”。

在位于沈家门陈家塘区块的
沈家门第一小学扩建工程项目现
场，挖掘机正在挖土凿地，施工现
场一片忙碌。作为2023年民生实
事项目之一，沈家门第一小学扩
建工程项目于今年5月正式开工，
将建设一所42个班级的省标准化
小学，在校学生1890人。项目总
投资概算2.2亿元，计划2025年5
月完工，9月份正式投用。

区教育局相关负责人介绍，该
项目的实施将解决沈家门第一小
学生均各项指标不达标和硬件设
施落后等问题，改善学校师生的学
习生活环境，进一步优化老城区优
质教育资源，提升沈家门中心城区
的整体品质，满足日益增长的人民
群众对优质义务教育的需求。

不只是沈家门第一小学，展
茅中心学校小学部也在发生着变
化。破旧的楼房、老化的教育设
备、不足的教学用房等问题，正在
逐渐成为过去。今年8月，展茅中
心学校小学部拆扩建工程开工建
设，新增建筑面积9432平方米，该
项目的建成将进一步均衡区域办
学条件和提高教学质量，优化渔
农村学校布局，教育资源空间布
局统筹效应正逐步显现。

教育事业事关千家万户，在

扩建学校扩容学位的同时，我区
还立足实际，将外来务工人员随
迁子女就学问题作为民生工作重
点，出实招、破难题，积极改善办
学条件。目前，我区共有随迁子
女6868名，入读公办学校5884人，
政府向民办学校随迁子女购买学
位824个，全区符合条件的随迁子
女在公办学校和政府购买服务的
民办学校就读比例达97.67%，并
实现了随迁子女100%入学。

“在大力改善办学条件、以优

质教育供给满足人民群众‘上好
学’需求的同时，我们也在不断引
进校外优质教育培训资源，参与
到学校课后服务中来，迭代课后
服务‘1+X’模式，巩固‘双减’成
果。”区教育局相关负责人介绍，
上半年，全区各校共开设基础课
程787门，涵盖体育、美育、劳动等
拓展课程713门，引入校外线上线
下优秀课程资源114门，托管率提
升至73.4%。此外，我区还不断加
强校外培训监管行政执法，不定

期对校外培训机构进行检查。
“2024年，我们将持续加大学

校建设力度，不断增强学位供给保
障能力，进一步提升办学条件，促进
教育设施布局优化，让优质均衡有
温度的现代化海岛教育惠及每一个
孩子。”区教育局相关负责人表示。

我区持续加强优质教育资源供给

让每个孩子在家门口“上好学”

沈家门第一小学课后服务拓展课程。 （沈一小供图）
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本报讯（记者 郭杰 通讯员 戴
晶晶）面对现代化新普陀发展的新
形势，今年以来，我区全力推进“马
上就办、真抓实干”作风建设，着力
打造“马上办”式党组织书记队伍，
构建“小事不嫌烦，杂事不推诿，急
事不拖沓，难事不退缩，大事不回
避”25字工作理念，践行“小事快
办、杂事帮办、急事急办、难事专
办、大事重办”20字工作标准。

小区治理、渔业生产、产业规
划……在我区各领域，活跃着一批
勇于担当、甘于奉献的基层党组织
带头人，身体力行发扬“马上就办、
真抓实干”的优良作风，为各项事
业发展注入先锋力量。

徐嘉骏是今年刚上任的展茅
街道黄杨尖村党总支副书记、村委
会主任。任职至今不到半年，但这
名“90后”村干部凭着雷厉风行的
工作作风，认真处理村内大小事
务，积极参与矛盾纠纷调节，得到
群众一致好评。

今年，黄杨尖村为提升村居环
境，改造了路下徐一处游客较为集
中的小广场，项目规划设计之初，
由于墙体彩绘区域涉及一村民房
屋，该村民存在抵触情绪，影响了
项目正常推进。为此，徐嘉骏等多
次上门走访，认真倾听诉求，讲解
利害关系，介绍施工中的技术保
障，动之以情，晓之以理，最终打消
该村民顾虑，确保改造项目按期完
成。

“只要有需要，随时都可以打我
电话！”这是沈家门街道茶湾社区党

委书记兼居委会主任马丹红常对居
民常说的一句话。今年初，茶湾社区
一处建筑工地在施工中引发山体滑
坡，对附近小区几幢住户带来安全隐
患。马丹红了解情况后，第一时间召
集业委会、住户、开发商代表围桌商
讨，协调解决办法，并多次陪同专业
人员现场走访，确定受损情况。在其
奔走调停下，原本剑拔弩张的开发商
和小区住户，最终放下芥蒂，达成调
解协议，妥善解决纠纷。

“作为党员，就应该冲在最前
面，坚守在最险处。”这是区海洋行
政执法中队党支部书记、指导员徐
雪军对自己的要求。作为支部“带
头人”，徐雪军长年扎根渔业服务
领域。今年9月13日，区海洋与渔
业局接到求助电话，正在海上作业
的浙普渔71168船主机失去动力，
急需救助。徐雪军立即指挥调动
海上“航行的支部”力量，以支部党
员为先锋，驾驶渔政船连夜赶往事
故现场。航行36小时、跨越420海
里，最终，救援人员成功将故障渔
船安全拖回沈家门渔港。

据悉，根据相关工作计划，预计
到2024年底，全区培树30名“马上
办”式党组织书记，提升头雁领航本
领；到2025年，全区基层党组织书记
队伍80%达到“马上办”式党组织书
记标准，形成“头雁领航、群雁齐飞”
的干部队伍结构；到2026年，“马上
办”式党组织书记实现全覆盖，“有
事必办，办事必成”成为普陀基层干
部队伍最鲜明的特征，基层治理水
平全域提升、全面过硬。

我区推进“马上办”式党组织书记培树工作

群众有诉求 书记“马上办”

本报讯（记者 郭杰）12月21日上午，全区文物暨
非遗工作会议召开。区委副书记、区长徐炜波在会上
强调，要深入学习贯彻习近平总书记关于文化遗产保
护传承的重要论述，坚定政治方向、坚守文化立场，统
筹做好文物保护、非遗传承与经济社会发展各项工
作，推进新时代全区文化遗产保护事业高质量发展。

市文广旅体局党组书记李进城出席并进话。李明
主持，屠定玉出席。会上通报了近年来普陀区文物和
非遗工作情况，有关单位作交流发言。

徐炜波指出，我区海洋文化资源深厚，现存的不可
移动文物，非遗保护项目等数量较多，是我区国民财
富的重要组成部分，也是建设现代化海洋文化名城、
发展海洋文化旅游的重要载体。近年来，全区文物保
护、非遗传承推进工作开展扎实有效，文博服务品质
持续提升。但文化遗产保护工作重视程度不足、安全
隐患整改不彻底、活化利用方式单一等短板问题依然
存在，需要我们引起高度重视，下大力气予以解决。

徐炜波强调，要提高政治站位，切实增强保护和传
承文化遗产的使命感和责任感。要坚持“保护第一”，
切实抓好重点文物的风险防范，强化“人防+物防+技
防”，严厉惩治损毁，私自修缮、改建文物本体等违法
行为。要加强非遗保护力度，持续开展非物质文化遗
产资源调查，进一步加大对代表性传承人的支持力
度，利用传统节庆活动、借助新媒体平台，组织开展形
式多样的非遗展示、讲座、对外交流等活动。要推动
文旅融合，在符合保护要求的前提下，合理开发利用
文物建筑，设计打造非遗创意衍生产品，不断开辟保
护与发展“双赢”的新路子。要落实好文物保护主体
责任、属地责任、监管责任，建立健全文物保护责任评
估机制，加强文化遗产专业人才队伍培养机制，努力
打造一支有担当、懂业务、有保障的文博工作队伍。
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本报讯（记者 梁夏 夏涵婷 王
若琦 徐丽佳 杨雨凝 高原）12月22
日，我区早晨最低气温将至零下
3℃左右；未来三天，全区最低气温
仍将在0℃徘徊，有薄冰或冰冻。

连日来，为应对寒潮天气，我
区各地多举措开展行动，保障群
众正常生产生活。

“如果您发现露宿人员，请及
时拨打上面的电话和我们联系。”
21日下午，普陀救助管理站工作
人员带着保暖用品，上街开展流
浪人员救助工作，并向街边的环
卫工人、企业值班人员等递出救
助宣传卡片。

“我们已备好棉衣、棉袄、棉
鞋等物资，并对街面、桥梁涵洞等
处进行夜间巡逻，一旦发现有人
露宿，将及时救助。”普陀救助管
理站副站长陈华林介绍，寒潮期
间，救助管理站每日派三个班次

工作人员出门巡查，保障好流浪
乞讨人员安全和健康。

我区各海岛的居家养老中心
配送餐服务也均未因寒潮而止步，
每日都会按时将热腾腾的饭菜送
上老人们的餐桌。“寒潮天里，我们
的配送餐一餐不落，其中最远的一
户在田公岙，每餐要送将近五十分
钟。”在展茅居家养老服务中心，工
作人员每日为张家村、田公岙、干
施岙、螺门等地的共85户老人配送
餐。每位老人每餐仅需花7元，菜
品有一荤一素一汤。

街头涌动的“红马甲”，也为寒
潮天的生活送去了温暖。“这有我
们包好的汤圆、包子，还有暖宝
宝。”21日，区网络义工协会志愿者
提着暖心物资，慰问交警、快递员、
环卫工人等户外工作者，志愿者关
心的话语，暖进了大家的心坎。“心
里暖洋洋的，一下子就不冷了。”普

陀交警大队沈家门中队中队长沈
方接过物资，忙向志愿者致谢。

大幅度降温对我区船舶修理
行业的正常生产活动也造成了一
定影响。考虑到许多外籍船员来
自热带地区，面对突如其来降温，
可能会缺少一定保暖措施，20日下
午，舟山边检站执勤七队民警在马
峙锚地和外轮修造船厂进行例行
安全检查时，为外籍船舶上的船员
和作业工人送去防寒医疗用品。

在一艘名为阿利安娜的马绍
尔群岛籍轮船上，不少需要长时
间在舱外检修的船员，手上已经
长满了冻疮。船长 VargasJu-
liusCezar在接到边检民警送来
的防冻用品后，用不流利的“谢
谢”表达了感谢之情，“此次在中
国进行检修，虽然天气严寒，但是
中国（舟山）的边检民警让我们感
到暖心”。

在海岛，各个乡镇也齐心构筑
起服务群众温暖防线。桃花镇组
织人员深入公前村开展“寒潮送温
暖，用爱守童心”困境留守儿童关
爱活动，为困境留守儿童家庭送上
御寒的棉被和学习用品。虾峙镇
组织人员开展网格夜访，慰问留守
老人等群体，每走一户均仔细了解
老人身体状况及防寒措施，并送上
保暖用品。组织人员深入排查风
险隐患，对裸露水管和水表进行防
冻保暖包扎处理。蚂蚁岛管委会
组织党员、村干部、网格员等，入户
走访孤寡老人、低保户等困难群
体，加强居家养老服务中心食堂外
送业务，做好独居、行动障碍老人
的送餐就餐等生活保障。

六横、东极、沈家门、展茅、登
步岛等镇（街道、管委会）也采取
了各种措施，千方百计保障群众
正常生产生活。

我区多举措防御应对寒潮天气

全力以赴保民生暖民心

近期，强寒
潮来袭，我区出
现入冬以来最

寒冷天气，各地各部门纷纷采取
措施以应对低温雨雪冰冻可能
带来的影响。

凡事预则立不预则废，要将
极寒天气带来的影响降到最低，
就要在各项民生事项上提前“供
暖”，把工作做在灾害天气前头，
全力以赴保安全、保畅通、保供
应、保民生。

要以“实”御寒。要抓住重点
行业、重点领域做好方法工作。
气象部门要强化检测预报频次和
准确性，为科学预防提供准确依
据。相关部门要针对最容易被寒
潮突破的薄弱环节做到“守土有
责”。比如农业部门要重点指导

农户做好农作物防寒防冻工作；
公安交通部门要全力保障道路交
通秩序；住建部门要加强对大风
天气下危旧房屋的安全检测。

要以“细”御寒。寒潮侵袭
下，保暖保供工作千头万绪，且
涉及千家万户。这种时候，最考
验政府部门精准服务、贴身服务
的务实作风和能力。交通出行、
餐桌供应、水电供应......每一个
环节都不能遗漏，每一个细节都
要考虑到。对海岛独居老人、特
殊困难人群要做到底数清、情况
明、措施到。

寒潮之中更彰显民生温
度。只有把群众所需真正放在
心头，做到“民有所呼、我有所
应”，才能让千家万户感受到寒
冬中的浓浓暖意。

以民生温度抵御寒潮
□周言


